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令和
れ い わ

2年
ねん

度
ど

  第
だい

3回
かい

湖西市
こ さ い し

多文化
た ぶ ん か

共 生
きょうせい

社会
しゃかい

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

会
かい

議
ぎ

録
ろく

       

 記録者
きろくしゃ

 市民
し み ん

課
か

 小林
こばやし

 

 

► 日
にち

  時
じ

：令和
れ い わ

3年
ねん

1月
がつ

22日
にち

(金
きん

)  13時
じ

30分
ふん

～15時
じ

00分
ふん

 

► 場
ば

  所
しょ

：湖西市
こ さ い し

健康
けんこう

福祉
ふ く し

センターおぼと 研修室
けんしゅうしつ

 

► 出
しゅっ

 席
せき

 者
しゃ

：名和聖高、星川弘任、田代瑠璃、ホセ カルロス、末吉由佳、坂本健三、

中村哲也、二橋和久、猪井英典、宮﨑幸治、宮下智亘 

事
じ

 務
む

 局
きょく

：市民
し み ん

安全
あんぜん

部長
ぶちょう

、市
し

民
みん

課
か

（課
か

長
ちょう

、課長
かちょう

代理兼
だ いり け ん

係 長
かかりちょう

、主
しゅ

任
にん

） 

► 資
し

  料
りょう

：次第
し だ い

 

   【資料
しりょう

1】第
だい

３次
じ

湖西市
こ さ い し

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン2021～2025（案
あん

） 

 

 

１． 開会
かいかい

 

２． 会長
かいちょう

あいさつ 

３．議題
ぎ だ い

 

(1) 第
だい

3次
じ

湖
こ

西
さい

市
し

多
た

文
ぶん

化
か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン最終
さいしゅう

案
あん

について (資料
しりょう

1) 

 

◆事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

資料
しりょう

1説明
せつめい

により、第
だい

3次
じ

湖
こ

西
さい

市
し

多
た

文
ぶん

化
か

共生
きょうせい

推進
すいしん

プラン最終
さいしゅう

案
あん

説明
せつめい

。 

 

◆協
きょう

議会
ぎ か い

委員
い い ん

の意見
い け ん

・質問
しつもん

 

＜第
だい

1 章
しょう

 計画
けいかく

策定
さくてい

の概要
がいよう

＞ 

（会長
かいちょう

） 

 2 ページにおいて「外国人
がいこくじん

市民
し み ん

」の概念
がいねん

を明確
めいかく

に記載
き さ い

したのは、今回
こんかい

特徴的
とくちょうてき

なとこ

ろではないか。 

（事務局
じ むき ょ く

） 

 今回
こんかい

から明確
めいかく

に記載
き さ い

をすることとした。 
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＜第
だい

2 章
しょう

 湖西市
こ さ い し

の現状
げんじょう

と課題
か だ い

＞ 

（会長
かいちょう

） 

 18 ページの「外国人
がいこくじん

市民
し み ん

に親
した

しみを感
かん

じる日本人
に ほん じ ん

市民
し み ん

の割合
わりあい

」について、「親
した

しみ

を感
かん

じる」割合
わりあい

が前回
ぜんかい

と比較
ひ か く

して少
すく

なくなっているが、「親しみ
し た し み

を感
かん

じない」割合
わりあい

は、

数値
す う ち

として減
へ

っている。この現象
げんしょう

をどのように捉
とら

えているか。 

（事務局
じ むき ょ く

） 

 統計的
とうけいてき

に有意
ゆ う い

な違
ちが

いとまでは捉
とら

えていない。 

（会長
かいちょう

） 

 この後
あと

の第
だい

3 章
しょう

の施策
し さ く

の実施
じ っ し

を通
つう

じて、このあたりの改善
かいぜん

を図
はか

ることが必要
ひつよう

になっ

てくる。 

 

（委員
い い ん

） 

 あけぼの自治会
じ ち か い

では、外国人
がいこくじん

の居住率
きょじゅうりつ

が 急
きゅう

に伸
の

びているということで、前回
ぜんかい

の

委員会
い いん か い

で地区
ち く

別
べつ

の外国人
がいこくじん

の居住
きょじゅう

状 況
じょうきょう

を把握
は あ く

できないかという 話
はなし

があったが、6 ペ

ージに自治会
じ ち か い

別
べつ

状 況
じょうきょう

があり、理解
り か い

できた。 

（事務局
じ むき ょ く

） 

 （前回
ぜんかい

プラン策
さく

定時
て い じ

と比較
ひ か く

して）表
おもて

鷲津
わ し づ

自治会
じ ち か い

、鷲津
わ し づ

自治会
じ ち か い

以外
い が い

の地域
ち い き

にも外国人
がいこくじん

の居住
きょじゅう

が広
ひろ

がっているのが、表
あらわ

れていると捉
とら

えている。 

 

 

＜第
だい

3 章
しょう

 施
し

策
さく

の内
ない

容
よう

＞ 

（委員
い い ん

） 

 前
ぜん

回
かい

プランでは写
しゃ

真
しん

が入
はい

っていたが、最終的
さいしゅうてき

には掲載
けいさい

されるか。 

（事務局
じ むき ょ く

） 

 イラストを使
つか

って親
した

しみやすくなるようにしていきたい。 

 

（委員
い い ん

） 

 これから外国人
がいこくじん

労働者
ろうどうしゃ

が増
ふ

えていく中
なか

で日本語
に ほ ん ご

のレベルアップが必要
ひつよう

とされている。

10ページのアンケート結果
け っ か

では、9.9%の方
かた

が「日本語
に ほ ん ご

検定
けんてい

試験
し け ん

に合格
ごうかく

したい」と回答
かいとう

している。これまでの、日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

に加
くわ

えて、N2,N3 を目指
め ざ

すような日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

機会
き か い

の提供
ていきょう

が必要
ひつよう

ではないか。 

（事務局
じ むき ょ く

） 

 日本語
に ほ ん ご

教室
きょうしつ

の展開
てんかい

を考
かんが

える際
さい

、レベルや対象者
たいしょうしゃ

をどうするか、また、それを市
し

が

実施
じ っ し

するのか、他
ほか

の主体
しゅたい

が実施
じ っ し

するのかなどを整理
せ い り

しないといけない。25ページの事業
じぎょう
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施策
し さ く

No.11 において「日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

の推進
すいしん

に係
かかわ

る体制
たいせい

の整備
せ い び

」に掲載
けいさい

したように体制
たいせい

整備
せ い び

の検討
けんとう

をこれからしなければならない。そのため、プラン策定
さくてい

の段階
だんかい

で、「日
にほん

本語
ご

検
けん

定
てい

試
し

験
けん

合
ごう

格
かく

を目
め

指
ざ

す」というような具体的
ぐ たい て き

な内容
ないよう

は掲載
けいさい

しないように作成
さくせい

した。 

 なお、県
けん

が出
だ

している静岡県
しずおかけん

地域
ち い き

日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

方針
ほうしん

においては、定住
ていじゅう

外国人
がいこくじん

に対
たい

し

基礎的
き そ て き

なレベルの日本語
に ほ ん ご

学習
がくしゅう

機会
き か い

を提供
ていきょう

することが示
しめ

されている。 

（会長
かいちょう

） 

 基本的
き ほん て き

には、プラン実
じっ

施
し

の段
だん

階
かい

で取
と

り組
く

んでいくという理解
り か い

でよろしいか。 

（事務局
じ むき ょ く

） 

 その通
とお

り。 

 

（委員
い い ん

） 

 今回
こんかい

のプランでは「外国人
がいこくじん

市民
し み ん

」を多
おお

く使
つか

っているが、26ページでは「外国人
がいこくじん

の子
こ

ども」という記
き

載
さい

が多
おお

い。あえて使
つか

っているのか。 

（会長
かいちょう

） 

 「外国人
がいこくじん

」が適切
てきせつ

な場合
ば あ い

もあるし、「外国人
がいこくじん

市民
し み ん

」で良
よ

いところもある。それについ

ては、文言
ぶんげん

調整
ちょうせい

をする際
さい

に検討
けんとう

させていただくということでよろしいか。 

 

 

＜第
だい

4 章
しょう

 計
けい

画
かく

の推
すい

進
しん

＞ 

（委員
い い ん

） 

 40 ページの推進
すいしん

体制
たいせい

において「湖西
こ さ い

国際
こくさい

交流
こうりゅう

協会
きょうかい

」と具体的
ぐ たい て き

に示
しめ

されている。今後
こ ん ご

も連携
れんけい

をしていきたい。 

 

 

＜全体
ぜんたい

について＞ 

（会長
かいちょう

） 

・ 文
もんごん

言については、改
あらた

めて精
せい

査
さ

をしなければいけない。 

・今
きょう

日ご提
てい

示
じ

いただいたご意見
い け ん

、また、パブリックコメントで出
だ

されたご意見
い け ん

につい

ては、会
かい

長
ちょう

と事
じ

務
む

局
きょく

で審
しん

議
ぎ

を行
おこな

い、その過程
か て い

で委
い

員
いん

の皆
みな

様
さま

にご審
しん

議
ぎ

いただく内容
ないよう

が

出
で

た場
ば

合
あい

には、第
だい

4回
かい

目
め

の協
きょう

議会
ぎ か い

を開催
かいさい

しご協
きょう

議
ぎ

をお願
ねが

いさせていただく。 

・この場
ば

で気
き

が付
つ

かなかった問題
もんだい

があれば、1月
がつ

末
まつ

を目途
め ど

に事務局
じ むき ょ く

へご提出
ていしゅつ

をお願
ねが

い

する。 

以上
いじょう

 


